
Прошло уже много лет с того 9 мая, когда кончилась Великая Отечественная 

война. Она принесла много смертей, горя и слез. Война оставила огромный 

след в жизни каждой семьи. Молодые парни погибали в боях, еще толком не 

успев пожить. Но больше всего меня поражает сила и стойкость русских 

девушек и женщин. Как такие хрупкие, совсем еще молодые девчонки, 

держали в руках автоматы, и наравне с мужчинами защищали свой народ, 

свою Родину. Из всех историй про подвиги русских женщин, мне больше 

всего запомнился рассказ о Зое Космодемьянской. Это история о 

невероятной девушке, разведчице, первой женщине, удостоенной звания 

Герой Советского Союза (посмертно) во время Великой Отечественной 

войны, которая стала символом героизма советских граждан. 

Девятое мая для меня грустный праздник. Грустный, потому что столько 

людей не вернулись в свои семьи, столько домов было разрушено, столько 

боли и страданий получили люди за годы этой страшной войны. Каждое 

девятое мая я и моя семья ходим на парад и к вечному огню. Сколько же 

фамилий, сколько их, рядовых офицеров пало в боях… Этот день конечно же 

особенный, в воздухе атмосфера праздника, вечером салют в честь победы и 

весь день играют песни военных лет. Порой я даже перестаю дышать, когда 

слышу знаменитую «Катюшу», «Темную ночь», «На безымянной высоте», 

«Журавлей» и многие другие. 

В этот день мы, конечно же, вспоминаем моих прадедов, которые защищали 

Родину и дошли до самого Берлина. К сожалению, я так мало знаю о их 

жизни… Зато моя прабабушка, которая четыре года жила в оккупированной 

немцами деревне, часто рассказывала мне истории про то время. Один раз, 

она несла еду русским солдатам через поле и по пути встретила немцев. Ей 

чудом удалось избежать смерти. Я восхищаюсь своими предками и 

бесконечно благодарю за мирное небо над нашими головами. 

Одним из главных событий в своей жизни я считаю поездку в Брестскую 

крепость. Это место особенное, оно несет в себе память и невероятную 

энергетику того времени. Вокруг плакучие ивы, мост, река, разрушенные 

постройки, памятники солдатам. Ты полностью окунаешься в события тех 

лет. Но конечно же, мы до конца не можем представить сейчас тот ужас и 

страх, которые пережили наши предки. 

Мне так хочется, чтобы люди никогда не забывали подвиг наших героев, 

заботились о ветеранах, чтили и ценили тех, кто отдал свои жизни за наше 

мирное будущее. Память – это единственное и самое малое, что мы можем 

сделать для них. 

 


